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CERTIFICACIÓN 
La Infrascrita Secretaria Municipal de este término, por  medio de  la presente CERTIFICA: Que en los libros de actas y 
acuerdos municipales que se lleva en esta Alcaldía de los años 2022,  se  encuentra el preámbulo y punto de acta que  
literalmente  dice. ACTA Nº 20: Sesión Ordinaria con carácter de cabildo abierto conjunta celebrada por las 
Honorables Corporaciones Municipales de Arada, Santa Bárbara, y San José   de Colinas santa bárbara  el día  
sábado 26  de Noviembre  del año 2022, la  presidió el Ciudadano Alcalde municipal Bachiller José Arnold 
Avelar Hernández con la asistencia de la Vice Alcaldesa Municipal Lic. Nancy Maricela Cruz Rodríguez, y de 
los Regidores municipales, Brenda Yosely Tróchez Rodríguez #2, Fermín Hernández Figueroa#3, Esteban 
Reyes Enamorado#4, Carmen Lourdes Paz Moreno#5 Saira Maribel Claros Palacios#6 Lidio Rodríguez 
Rodríguez #7, Jorge Omar Bejarano Barrientos#8, sin excusa  Lic. Sonia Yamileth Reyes Paz #1 también 
contando con la asistencia comisionado de transparencia municipal  del apoderado legal de la alcaldía Juan 
Ángel Lanza, Abog. Amable de Jesús Hernanz,  Funcionarios y Empleados Municipales, vecinos en particular, 
Por ante la Secretaria Municipal que da fe siendo las 10:30 P.M. y en salón de sesiones de la municipalidad    se 
desarrolló de la siguiente manera: 

 
1. Comprobación del quórum  
2.  Apertura de la sesión  
3. Lectura discusión y aprobaron de la Agenda 
4. Oración a Dios 
5. Himno nacional de Honduras  
6. Socialización del programa de restauración y reforestación padre Tamayo  
7. Socialización de proyecto de vivienda y desarrollo social 
8. Acuerdos  
9. Cierre  

 
     

 
1. El Alcalde Municipal comprobó el quórum 
2. Dio apertura a la sesión dando la bienvenida a todos los presentes 
3.  La Secretaria Municipal  dio lectura a la Agenda la cual fue discutida y aprobada 
4. Se hizo la Oración a Dios por el pastor Fermín Milla 
5. Se entonaron las sagradas notas de nuestro Himno Nacional  
6. Socialización del programa interinstitucional de  reforestación de cuencas hidrográficas y lechos de rio 

¨padre Andrés Tamayo¨ por el ingeniero Darnell  Carranza coordinador departamental del programa 
quien expreso que  este es un programa piloto que tiene como objetivo  impulsar la restauración de 
paisajes degradados y deforestados, la protección hídrica y conservación de 24,000 hectáreas de bosque 
en la menos 150 municipios para una mejora del bienestar de las comunidades, los  componentes del 
programa son 1) reforestación y restauración; producción de plantas, establecimiento de plantaciones, 
manejo de regeneración natural 2) sistemas agroforestales comunitarios; integración de comunidades a 
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procesos productivos agroforestales que mejoren la seguridad alimentaria, establecimiento de escuela 
de campo, establecimiento de sistemas agroforestales 3) manejo comunitario de cuencas, mejora de 
calidad y cantidad de agua( reparación, insumos y materiales para la reaparición de sistemas de agua, 
educación ambiental, control y vigilancia en sitios de recarga hídrica 4) protección y defensa forestal, 
establecimiento de rondas y medidas preventivas contra incendios forestales, sistema de alertas y 
monitoreo contra ataque de plagas forestales, guardas forestales en áreas protegidas, operativo de 
control mediante la fuerza de tareas  interinstitucional  para delitos forestales ) fortalecimiento de 
capacidades institucionales, mejoramiento de infraestructura, adquisición de equipos necesarios, 
capacitación de personal técnico, agregando que en el mes de diciembre se estaría  iniciando  con 
levantamiento del diagnostico de la micro cuenca del palmo en este municipio; el alcalde municipal 
pregunto a la asamblea si estaban de acuerdo con el programa  para ser implementado en la micro 
cuenca del palmo y en otros nacientes de agua natural en el municipio, lo que la asamblea por 
unanimidad aprobó el programa padre Andrés Tamayo. 

7. Programa de vivienda  desarrollo social; el alcalde expreso en cuanto a este punto que en los próximos 
días se estará teniendo una reunión con representantes de la Red Solidaria, SEMPRENDE 
CONVIVIENDA y las municipalidades arada y colinas como representantes de la empresa ARDICO  
para firmar un convenio de cooperación  de proyecto de vivienda sociales  que será ejecutado primero 
en  los dos municipios arada y colinas y luego en otros municipios por medio de la empresa; el 
abogado Amable de  Jesús Hernández agrego que para este nuevo año se esperan grandes cambios ya 
se inicio con el proyecto de carreteras que serán incluidas en la red vial de la zona rural y con el 
convenio de cooperación que se firmara en el cabildo abierto que se realizara en colinas  la próxima 
semana lograremos que con la Red Solidaria los bonos de la tercera edad, personas con capacidades 
especiales y además está el bono de la  vivienda que se manejara a través de las cajas Rurales 
legalmente constituida que son las que contrataran a la empresa ARDICO para la ejecución de la 
vivienda; el alcalde expreso que en el municipio de arada entraron seis cajas rurales en el proceso de 
legalización y las  que serán las primeras cajas en recibir el bono de vivienda, el próximo año se 
realizara el proceso de legalizar otras cajas rurales en otras comunidades, cada caja recibirá un 
aproximado de 800,000 lempiras cada una para vivienda, además para el proyectos de vivienda se 
iniciara con otra modalidad mediante unos prestamos   con una organización llamada 
(ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE DESARROLLO ECONOMICO (OIDE) entraremos 10 
municipalidades de Santa Bárbara y 10 municipalidades de Olancho ya lo aprobó la presidenta de la 
república y la ministra de finanzas  se podrá aptar  a un financiamiento hasta  de 65 millones. 
El alcalde por ley de San José de colinas Ramon expreso en el tema de la empresa ARDICO es el 
momento de trabajar y hacer de la empresa un brazo fuerte para el proyecto de vivienda y vamos a 
seguir avanzando en el tema legal y para eso se ha decidido inscribir la empresa en HONCAE para 
poder ser una empresa prestadora de servicios, tenemos que trabajar en el tema de organizar las cajas 
Rurales en cada comunidad para poder ejecutar los proyectos de vivienda hoy se tomara el acuerdo de 
separar las cuentas de la empresa  cada municipalidad tendrá su propia cuenta ARADA/ ARDICO Y 
COLINAS / ARDICO se apertura una general de la empresa para los proyectos que  la empresa  tenga 
con proyectos con el estado, se tendrá que hacer cambios en las firmas de secretaria de la empresa  ya 
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que el abogado amable de Jesús está cumpliendo funciones en el  gobierno central y toca al alcalde 
ley asumir esa función en la empresa.
Participación del apoderado legal de la alcaldía abogado Juan ángel Lanza quien felicito  la ardua labor 
de los alcalde José Arnold Avelar  y  Amable de Jesús Hernández que gracias a su excelente gestión se 
han logrado proyectos significativos para sus municipios.
Participación del Ing. Roger Leiva gerente de la ENEE en santa barbará quien expreso que el motivo de 
su asistencia es para hacer entrega de los perfiles aprobados de algunos proyectos de energía eléctrica
que se gestionaran en el municipio de arada, se entrega el perfil de la colonia la esperanza, el perfil de 
la cancha de futbol de las Lagunas y el perfil de la cancha de la comunidad de las Lagunas propuso 
hacer una comisión para viajar a Tegucigalpa a p
que se formara una comisión con representantes de las diferente comunidades a  pedir se nos aprueben 
estos perfiles. 
 En otro punto el alcalde municipal juramento y presento a Tania Madrid como  la nu
policía municipal quien estará a cargo de este departamento a partir de la fecha. 
 
Acuerdos  
 

A)  Ratificar el acuerdo de solicitud a la Organización Internacional de Desarrollo Económico (OIDE) 
para financiamiento de hasta 65,000.000.00 millones de lempiras a un plazo de 15 años y un interés 
del 1.07 % anual, para proyectos de desarrollo económico so
mancomunada entre varias alcaldías de país.

B)  Aperturar cuentas separadas de la empresa ARDICO
C) Realizar el cambio de firmas de secretaria de la gerencia   administrativa de   empresa  ARDICO.
D)  Dar inicio al proceso del pro

y palmo.  
E) Realizar cabildo abierto en el municipio de san José de Colinas para la firma de convenio con la red 

solidaria   
   Nombrar al cargo de juez de policía municipal a Tania Marisol 
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que el abogado amable de Jesús está cumpliendo funciones en el  gobierno central y toca al alcalde 
ley asumir esa función en la empresa. 
Participación del apoderado legal de la alcaldía abogado Juan ángel Lanza quien felicito  la ardua labor 
de los alcalde José Arnold Avelar  y  Amable de Jesús Hernández que gracias a su excelente gestión se 

rado proyectos significativos para sus municipios. 
Participación del Ing. Roger Leiva gerente de la ENEE en santa barbará quien expreso que el motivo de 
su asistencia es para hacer entrega de los perfiles aprobados de algunos proyectos de energía eléctrica
que se gestionaran en el municipio de arada, se entrega el perfil de la colonia la esperanza, el perfil de 
la cancha de futbol de las Lagunas y el perfil de la cancha de la comunidad de las Lagunas propuso 
hacer una comisión para viajar a Tegucigalpa a pedir que se aprueben estos perfiles; el alcalde expreso 
que se formara una comisión con representantes de las diferente comunidades a  pedir se nos aprueben 

En otro punto el alcalde municipal juramento y presento a Tania Madrid como  la nu
policía municipal quien estará a cargo de este departamento a partir de la fecha. 

Ratificar el acuerdo de solicitud a la Organización Internacional de Desarrollo Económico (OIDE) 
para financiamiento de hasta 65,000.000.00 millones de lempiras a un plazo de 15 años y un interés 
del 1.07 % anual, para proyectos de desarrollo económico social en el  marco de una propuesta 
mancomunada entre varias alcaldías de país. 
Aperturar cuentas separadas de la empresa ARDICO 
Realizar el cambio de firmas de secretaria de la gerencia   administrativa de   empresa  ARDICO.
Dar inicio al proceso del programa Andres Tamayo para la protección de   micro cuencas el volcán 

Realizar cabildo abierto en el municipio de san José de Colinas para la firma de convenio con la red 

Nombrar al cargo de juez de policía municipal a Tania Marisol Madrid a partir de la fecha
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Participación del apoderado legal de la alcaldía abogado Juan ángel Lanza quien felicito  la ardua labor 
de los alcalde José Arnold Avelar  y  Amable de Jesús Hernández que gracias a su excelente gestión se 

Participación del Ing. Roger Leiva gerente de la ENEE en santa barbará quien expreso que el motivo de 
su asistencia es para hacer entrega de los perfiles aprobados de algunos proyectos de energía eléctrica  
que se gestionaran en el municipio de arada, se entrega el perfil de la colonia la esperanza, el perfil de 
la cancha de futbol de las Lagunas y el perfil de la cancha de la comunidad de las Lagunas propuso 

edir que se aprueben estos perfiles; el alcalde expreso 
que se formara una comisión con representantes de las diferente comunidades a  pedir se nos aprueben 

En otro punto el alcalde municipal juramento y presento a Tania Madrid como  la nueva juez de 
policía municipal quien estará a cargo de este departamento a partir de la fecha.  

Ratificar el acuerdo de solicitud a la Organización Internacional de Desarrollo Económico (OIDE) 
para financiamiento de hasta 65,000.000.00 millones de lempiras a un plazo de 15 años y un interés 

cial en el  marco de una propuesta 

Realizar el cambio de firmas de secretaria de la gerencia   administrativa de   empresa  ARDICO. 
grama Andres Tamayo para la protección de   micro cuencas el volcán 

Realizar cabildo abierto en el municipio de san José de Colinas para la firma de convenio con la red 

Madrid a partir de la fecha 
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